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李慧 從容應對從政困難

深雲計算技研中心 聘3港教授

作風低調的「富二
代」、華人置業副主席
劉鳴煒，昨日參與
「智經研究中心：領袖
論壇2011」，「罕有」
提及自己在家族企業
中的角色，爆料指，
父親(劉鑾雄)今年已經
60歲，無法完全跟貼
市場變化，故自己主
要在執行上把關，確
保公司跟得上時代的
轉變。
劉鳴煒說，其家族生意屬於上市國際化企業，而非

透明度高的民主公平組織，認為身任領袖最困難的是
將公司制度化，「我父親今年先60歲，無需考慮接班
問題，相反，我在公司角色比較 重執行，今日市場
與20至30年前環境無可能一樣，最重要將公司文化改
革變得更制度化」。
被問及他是否意指父親落後時，劉鳴煒笑言自己兩

人思想當然大不同，他也沒辦法準確估計父親「咩
講咩唔 聽」，而父親對他亦如是。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者 郭若溪 深圳報道) 中科院深圳
先進院雲計算技術研究中心成立大會暨國際雲計算技
術研討會日前在深舉辦。據了解，該中心學科帶頭人
為廣東省領軍人才、美國韋恩州立大學電子與計算工
程系終身教授須成忠，三名來自香港高校的教授受聘
為學術指導委員。
據須成忠介紹，中心將面向互聯網、移動互聯網

等重點領域和健康、交通等民生攸關重要應用方
向，開展安全、可靠、高效、節能雲計算核心關鍵
技術研究和典型應用研發，最終形成具有國際學術
影響的技術研發中心，對區域經濟社會發展有顯著

貢獻的產業輻射中心。預計兩三年內可發展為100人
左右的團隊。
在成立大會上，雲計算技術研究中心向中科院院士

陳國良、美國南加州大學教授黃鎧、香港科技大學教
授倪明選、香港大學計算機系教授劉智滿、香港理工
大學電子計算學系主任曹建農等16位來自海內外的知
名教授學者頒發了學術指導委員聘書。
香港文匯報記者獲悉，深圳另一個計算機重大項

目，總投資為12.3億元的國家超算深圳中心工程目前
進展順利，作為國內首個超千萬億次級超級計算中
心，將於11月正式投入使用。

政府本月下旬公布立法會議席出缺填
補安排的諮詢文件，包括提出4個方案以
堵塞議員任意請辭再參加補選的漏洞。
何君堯昨日在接受電台訪問時表示，律
師會下月中會開會深入研究各個方案的
合法性，他個人就認為取消補選這個行
之有效的方式是「很大的遺憾」，而在支
持維持補選的原則下，方案四指倘無人
替補就懸空議席是最不可取的選擇，
「將來有70名議員，缺一個也不應該，即
使合法，也不合情」。

指方案一修改少又不「違憲」

他續說，方案一、二及三均保留補選
元素，但認為方案一，即限制議員辭職
後不能參與同屆補選的處理方法是修改
幅度較小，同時不會「違憲」的方法，
最值得深入探討。
何君堯解釋，現行法例對參選權並非

毫無限制，破產人士、有精神問題及有
嚴重刑事罪行紀錄等均被剝奪參選資
格，故在此前提下方案一應該可行，同
時可避免議員「兒戲」地辭職又參與補
選。而各界亦可先就剝奪相關辭職議員
參選資格的年期進行討論，倘訂出遊戲
規則後，日後再有議員「玩 」就要承

擔違規後果。

方案二三元素如「應急措施」
被問及方案二(即政府提出的遞補機制)

及方案三(即替補機制不適用於因去世、
重病或其他非自願情況出現的空缺)，何
君堯認為，由於兩者中的補選元素均猶
如「應急措施」，而非第一選擇，故也不

是理想方案。
就有人質疑諮詢文件的用字有「傾向

性及引導性」，何君堯則認為，倘政府經
過諮詢後仍然漠視民意傾向，才算有問
題，又相信市民在大是大非的問題上會
認真表達意見，政府會在諮詢期後如實
報告各界取向，而立法會議員亦會作最
後把關。

自認更緊貼市場
劉鳴煒與父分工

律師會下月中研方案合法性 會長指參選權素有限制

何君堯贊成禁辭職議員同屆補選

談外傭居港權覆核 梁振英：行會努力把關
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 外傭居港權司法覆核案

即將開審，倘特區政府敗訴，數以十萬計外傭以至其
留處原居地的家人成為香港永久居民，或會令香港福
利及房屋政策「爆煲」。行政會議召集人梁振英認為這
是一件大事，特區政府亦完全理解巿民對此事的關
注，並會盡全力確保此事能得到一個合法同時又能維
護香港整體利益的結果，而行政會議亦會努力把關。
公民黨「憲制及管治」支部副主席李志喜，與原45

條關注組成員帝理邁等協助多個外傭家庭就居港權問
題向香港高等法院提出司法覆核，案件定於8月22日開
審，問題引起全城關注。

據民建聯估計，倘政府敗訴，全港約12.5萬名合資格
居港外傭會即時享受港人福利及申請公屋資格，料會
將失業率推高至7%；特區政府中長期亦需要因外傭及
其來港團聚家屬共50萬人，估計每年須額外增加250億
元經常性開支。有消息指，行政會議於前日商討應變
措施，包括就續約年期設限等。

理解市民關注 港府確保處理好
梁振英昨日在一公開活動後被問及有關問題時，拒

絕評論行會是否討論過外傭爭取居留權官司的問題，
只強調特區政府理解市民對是案的關注，並會全力確

保處理好此事。
另外，香港律師會會長何君堯昨日在接受電台節目

訪問時指，是案已進入司法程序，故自己不便評論，
但相信律政司會自行考慮抗辯理據。被問及特區政府
應否就此尋求人大釋法，他指自己未作深入探討，目
前不應貿然下判斷，但亦認為運用釋法權與否是一個
敏感問題，為維護香港高度自治及司法獨立，如非必
要香港不應要求人大釋法。

平機會主席林煥光亦未有直接評論是案，而被問及
香港球隊的外援球員在留港7年亦可獲居港權時，他就
指不同政策制訂時，考慮的情況及環境都不一樣。

■梁振英認
為，外傭居
港權司法覆
核案是一件
大事，行政
會議會努力
把好關。

資料圖片

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 有報
道指稱，商務及經濟發展局局長蘇錦
樑位於港島麥當勞道的住所涉嫌有僭
建物。蘇錦樑在回應時強調，他已於
6月委託專業認可人士研究圖則問
題，一旦發現有需要處理的地方定會
盡快跟進。

花槽疑改裝成落地玻璃趟門
有傳媒昨日報道指，蘇錦樑現居的

單位客廳外牆石屎花槽疑改裝成落地
玻璃趟門，外圍更建有一道約半腰高
的金屬圍欄，而房間外牆亦疑遭改
建，加大了玻璃窗。
蘇錦樑昨日透過政府新聞處發表聲

明回應，表示他的太太於05年購入香
港麥當勞道44D號康樂大廈一個單位
作自住用途，該大廈樓齡逾50年，在
翻新單位前曾徵詢專業認可人士的意
見才動工。

倘有需要處理地方 定盡快跟進
鑑於較早前傳媒關注官員物業僭建

物問題，他早於今年6月已聯絡專業
認可人士審視單位建築圖則等資料。
但由於物業涉及圖則日子久遠和問題
複雜，牽涉專業技術事宜，他已經委
託另一專業認可人士就此事作研究，
倘發現有需要處理的地方，一定會盡
快跟進。
屋宇署則指，稍後會派員視察有關

單位，倘發現有違例建築工程，會按
建築物條例採取適當的跟進行動。

被譽為民建聯「第二梯隊」前途
無限的副主席李慧 (Starry)，在

「智經研究中心：領袖論壇2011」與在場嘉賓分享從
政感受。Starry坦言，政治人物經常要面對無法預知
的情況，尤其是選舉期間的狙擊，認為政治人才最
重要是心理質素，淡定從容應對所有困難，以至處
理好思想及現實間的掙扎。被問及如何在傳統政黨
「站得住腳」時，Starry笑言要學懂「循序漸進，互
諒互讓」，既要尊重貢獻多年的「老馬」，並要以創
意方法為政黨增加新元素，確保政黨有強勁的「生
產力」。

大群金毛粗口手勢狙擊 難免心驚
Starry於08年立法會選舉中初試啼聲，「帶隊」出

選九龍西，最終成功當選成為立法會第二年輕的議
員。她昨日在論壇上憶述08年時的參選經驗時坦
言，經過選舉洗禮後，令她明白到政治人物最重要
淡定，即使面對戰國局面，亦要學懂坦然面對，
「當時無師父(立法會主席曾鈺成)領軍，只是自己與4
個年輕人帶隊出選。我記得當日不斷被大群『金毛』
以粗口手勢狙擊，我其實好驚，只好不斷游說自己
用坦然的心面對」。
分享期間，Starry提到民建聯是傳統的政黨，強調

「新丁」在提出新概念同時，也要尊重傳統運作文
化，否則無可能成功。

明白「循序漸進，互諒互讓」重要性
她以曾鈺成的「斑馬換老馬」故事為例，說明

「循序漸進，互諒互讓」的重要：「即使老馬生產
力降低，村民仍然不接受改頭換面的斑馬，有村民
決定在老馬身上塗上斑馬的花紋，再逐步更換真正
的斑馬，最終成功令村民接受達到雙贏。民建聯發
展創新，亦要確保民建聯群眾適應路向轉變，避免
思想衝擊。」

坦言公職困身 做地區工作更辛苦
就香港政壇持續有「人才荒」，Starry坦言，從政

路的確非常艱難，不少有心人為了履行自己喜愛的
公益服務，需要脫離個人專業，面對多方面的生存
掙扎，「做議員辛苦，做地區工作更加辛苦。我經
常聽到地區人士大嘆思想矛盾，我亦感到好心痛，
大家好努力在地區耕耘亦未必可以出人頭地，有心
服務香港的人需要得到社會支持」，並期望僱主多
體諒員工出外進行公益服務，共同為香港事務努
力。

■香港文匯報記者 鄭治祖

反對派擬選特首
梁家傑大潑冷水
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 民主黨今日會舉

行黨員大會，預料會支持向反對派建議制定推舉
陣營中人出戰明年特首選舉的「初選機制」。不
過，在上屆特首選舉獲反對派「抬轎」的公民黨
現黨魁梁家傑，大概知道在沒有民主黨支持下無
法勝出所謂「初選」而大吹淡風，以今明兩年為
選舉年為由，奉勸反對派先應付年底的區議會及
明年的立法會選舉，「無謂浪費人力物力」搞所
謂「初選機制」。
梁家傑在上屆代表反對派參與特首選戰後落

敗，但在陣營內就人氣急升，至今仍常自誇與曾
特首「打擂台」。為免再為她人作嫁衣裳，民主
黨密謀在今日的會員大會提出「初選機制」，憑
其優於公民黨的地區實力擠對方出局，以順利
「推舉」民主黨主席何俊仁「去馬」，參與明年3
月的特首選戰。

民主黨倡「建立傳統」
民主黨副主席單仲偕昨日在接受傳媒訪問時

稱，該黨建議採用初選機制在反對派中選出代
表，挑戰所謂「建制派」或「中央欽點」的候選
人，「這個做法做了一個開始，建立一個傳統，
令我們到2017年時，當香港面對這個特首選舉
時，『民主派』能夠可以成功推薦一個大家都認
受到的候選人去挑戰這個未來特首。」
大有可能被擠出局的梁家傑，就對民主黨的

「初選」建議大潑冷水，聲言「今時不同往日」，
擔心反對派搞「特首選舉初選」只會浪費資源，
又指公民黨支持「先議題後人選」，即先要確定
反對派會團結推動這個民眾運動，派誰人出選則
屬次要：「又要面對區議會選舉，又要面對明年
的立法會選舉，更加緊要的、迫在眉睫的就是要
保障大家不被剝奪這個補選的投票權，我們是否
真的值得去用這麼多的人力、物力去做一個所謂
初選？」

「佩服」及時棄陳家偉
陳淑莊暗踩民主黨

民主黨原總幹事陳家偉涉嫌
嫖妓引來全城嘩然，為免打擊

該黨形象，民主黨即時接受陳家偉退黨，與之劃
清界線。不過，公民黨立法會議員陳淑莊在出席
「智經研究中心：領袖論壇2011」時，再揭民主
黨瘡疤，暗嘲「民主黨危機處理『非常出色』，
大義滅親的灑脫行為值得『佩服』」。
陳淑莊昨日在論壇上提及政黨的危機處理時，

聲言首推民主黨，揚言政黨發生醜聞要「及時止
痛」，否則前途肯定「玩完」，「我好『佩服』陳
家偉為政黨即時退黨，當然他在香檳大廈後巷
『嘟咀』另作別論，但他們灑脫斬纜，值得大家
佩服及學習」。陳淑莊是次「再踩多腳」，引來全
場會心微笑。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政府正就立法會議席出缺替補機

制方案進行兩個月公眾諮詢。律師會會長何君堯表示，倘取消行之

有效的補選制度是「好大的遺憾」，故個人認為方案一，即不容許辭

職議員參與同屆補選相對較好，既不違憲及保留補選元素，又可堵

塞議員「玩 」的漏洞。他強調，特區政府在諮詢文件中有預設立

場是無可厚非的，關鍵是政府在完成諮詢後有否聽取民

意。
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銳意改革
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■ 何 君 堯 認
為，方案一不
容許辭職議員
參 與 同 屆 補
選 ， 既 不 違
憲，又可堵塞
議員玩 的漏
洞 ， 因 此 較
好。 資料圖片

■李慧 強調
要參與政治，
必須有面對任
何局面均淡定
從容的心理準
備。

香港文匯報
記者

曾慶威 攝

■劉鳴煒直言，與父親思想
有很大分別。

香港文匯報記者曾慶威 攝

■須成忠表示，中心側重雲計算核
心關鍵技術的源頭研究。

香港文匯報記者郭若溪 攝
■中科院深圳先進院雲計算技術研究中心成立。

香港文匯報記者郭若溪 攝


